



# Association Marie Rivier Solidarité

« Ayons à cœur d'aimer, d'éduquer et d'aider les pauvres. »  
Marie Rivier.

## Opération Solidarité 2017-2018

Lettre n°4  
nov 2017

Chers bienfaiteurs de l'association Marie Rivier Solidarité, amis de la Présentation de Marie,

Nous sommes heureuses de vous savoir attentifs aux actions solidaires de notre famille religieuse à travers le monde, attentifs avec nous à accompagner les plus petits et à favoriser l'éducation dans des milieux bien éprouvés et isolés.

Cette année, nous vous avons sollicités sur le beau et important projet de l'aménagement de la nouvelle école de Mollepata au Pérou. Elle a pu être construite grâce aux Fonds Pontanier, Fondation de la Congrégation qui se trouve au Canada, et aménagée grâce au réseau de bienfaiteurs de l'asso. Marie Rivier Solidarité. Cette école sera prête pour accueillir les enfants de Mollepata, en mars 2018. Oui ! Les premiers ont pu goûter à la joie d'être dans les classes construites dès avril 2017. Mais nous avons dû arrêter la classe car les travaux n'étaient pas totalement finis et il était important de prendre soin de la sécurité de chacun.

Il y a quelques semaines, la communauté a pu s'installer et les derniers préparatifs se font avec de nouvelles inscriptions.

Pour la réalisation de ce projet, il nous avait été demandé la somme de 11.000 euros. La mobilisation des établissements du réseau de la Présentation et d'autres écoles amies, celles du secteur de Toulouse, et tous les bienfaiteurs, a permis de rassembler la somme de 22.000 euros ! Nous avons relevé le défi **ENSEMBLE** !

Nous avons pu remettre la somme demandée par la communauté ainsi qu'une aide pour la scolarité des enfants de 2018. Merci beaucoup !

Pour 2018, de nouveaux projets nous sont confiés. Ils vous sont présentés ci-dessous.

Nous continuons aussi à sensibiliser chacun à des réflexes éco-citoyens : recyclage des fournitures scolaires usagées, achat de verres écocup... Merci de nous accompagner !

Sr Catherine p.m

### Retour en images des actions Solidaires vécues en France au profit des projets de l'Association Marie Rivier Solidarité.



*Ce simple message :*

*pour vous dire de la part  
des enfants et des sœurs*

**MERCI -GRACIAS - SULPAYKI**

Oui, par vos dons vous avez ouvert un avenir meilleur pour ces enfants.

Vous vous demandez ce que veut dire **SULPAYKI** ? Eh bien la même chose que :

**MERCI ou GRACIAS.**

Car au Pérou deux langues sont officielles : l'Espagnol et le Quechua. Cette dernière est la langue ancestrale des incas. Ces deux langues sont enseignées dès la maternelle, surtout dans la Région des Andes. C'est important pour la culture du pays car les villageois n'osaient plus parler le quechua en arrivant dans les grandes villes par peur d'être moqués, dénigrés... Mais les plus vieux ne parlent que cette langue et une grande fracture dans la société péruvienne était en train de s'ouvrir.

Je voudrais vous parler de ce beau pays du Pérou où il fait bon vivre. Le Pérou, pays de la fête, pays exubérant, attachant, mais chargé d'une histoire douloureuse.

***Tout d'abord un peu de géographie.***

Le Pérou est divisé en trois grandes Régions :  
**La Côte, Les Andes et l'Amazonie.**

Deux fois plus grand que la France et deux fois moins peuplé que notre hexagone.

1/3 de la population se trouve dans la capitale. C'est le grand défi de ce pays car les villageois, croyant trouver une vie meilleure, arrivent sur la capitale et malheureusement ne trouvent ni logement ni travail. Ils vivent dans des conditions très précaires et de haute violence.

Mollepata, petit village à la sortie de la ville de Huamanga, se trouve dans le département de AYACUCHO et la région des Andes.

***Et maintenant un peu d'histoire :***

Cette partie des Andes a été le berceau du mouvement terroriste « Sentier Lumineux » des années 1980 aux années 2000. Un professeur de l'Université Nationale San Cristobal à Huamanga le dirigea. L'université deviendra par le fait même le premier lieu de recrutement (libre ou forcé) des guérilleros. Ce conflit fera 70 000 victimes (civils, guérilleros et militaires confondus).

Le groupe armé existe toujours et de temps en temps attaque des cibles militaires, espérant toujours pouvoir créer un état communiste.

L'art et l'esprit de cette région sont encore marqués par le souvenir de la guérilla.



Regardez attentivement cette crèche de Noël : des hommes en armes, l'enfant Jésus pieds et mains enchainés. Des milliers de chrétiens ont été victimes de la violence du sentier lumineux.

Mais les efforts de réconciliation existent. Une commission « Vérité et Réconciliation » continue, au niveau du pays, à faire son travail de mémoire.

Elle cherche à analyser les racines profondes de cette violence et enquête sur la répression militaire

Aujourd'hui encore, le Département de Ayacucho est marqué par une grande violence. La société est sous un schéma machiste, la place de la femme et des enfants n'est pas encore pleinement reconnue.

Un village très pauvre, où la violence contre les enfants est forte. L'alcoolisme et la drogue, comme dans le reste du pays, font partie du quotidien. Comme je vous l'ai déjà dit plus haut, le Pérou est un pays où on aime faire la fête y compris dans ces travers. Mais pourquoi ?

Et bien, il faut fêter aujourd'hui car demain nul ne sait s'il sera encore en vie. Demain, il peut y avoir un tremblement de terre, de fortes inondations... et la vie peut finir sans prévenir.

Pour oublier tout cela et surtout pour oublier sa pauvreté, on boit et on se drogue ... et souvent le fruit de tout cela, c'est la violence physique envers les femmes et les enfants.

C'est dans ce contexte que l'Evêque de Ayacucho a fait appel aux sœurs de la Présentation de Marie pour ouvrir un établissement scolaire à Mollepata.

Un petit village donc à la sortie de Huamanga . Cette école permettra à des enfants d'avoir accès à une éducation, où ils pourront expérimenter que le respect est possible et encore plus, qu'il est source de joie. Expérimenter que de vivre au calme est facteur de bien-être. Que jouer est un droit. Que non, la violence n'est pas le seul moyen de se faire comprendre.

Cette école a ouvert au mois d'avril dernier avec plusieurs mois de retard, du aux travaux qui ont duré plus longtemps que prévu.

Elle a accueilli 8 enfants de 2 à 4 ans. C'est peu vous me direz, mais convaincre les parents que d'envoyer leurs enfants à l'école c'est une bonne chose prend du temps et de l'énergie. Au mois de juillet, après les vacances de la mi- année (au Pérou), l'école n'a pas réouvert, pour plusieurs raisons. Tout d'abord, les scolarités de ces enfants ne couvraient pas totalement le salaire de leur maîtresse. Les sœurs du Pérou, ont fait un gros effort financier pour compléter le salaire ... mais les fonds ont fini par manquer. De plus, afin de pouvoir ouvrir aussi le primaire, il était presque obligé de fermer la maternelle durant quelques mois afin de terminer le long parcours dans les administrations du ministère de l'éducation pour avoir les autorisations définitives d'ouverture. Normalement la maternelle et l'école primaire devraient ouvrir grandes leurs portes début mars 2018.

Beaucoup de familles de Mollepata sont pour le moins pauvres. Il leur sera bien difficile de pouvoir payer en totalité les frais inhérents à la scolarité de leurs enfants... Alors l'Association Marie Rivier propose de pouvoir parrainer un enfant durant sa scolarité.

Encore merci de votre générosité.

Sœur Viviane.pm



L'école de Mollepata,  
les 1<sup>er</sup> enfants avec les  
enseignantes et les sœurs.

## Actions éco-citoyennes : Etre un éco citoyen Marie Rivier !

**En lien avec Terracycle**, nous continuons à récolter vos fournitures scolaires usagées. Elles obtiennent une seconde vie et nous permettent d'acheter des fournitures scolaires pour les enfants les plus pauvres.

L'an dernier, savez-vous combien de kilos ont été récoltés ?

120 kg = 120 euros

**UN GRAND MERCI**  
pour ce petit geste pour la planète  
et pour notre frère. Continuons **ENSEMBLE**.

**Nouvelle proposition 2018** :  
Acheter des **verres écocup**  
« Mettons-nous Ensemble ! » Ils sont très beaux et vous ne pourrez plus vous en passer ! Finies les timbales en plastiques jetables. 😊



De plus

**Acheter un verre de 2 euros =  
Offrir 2 repas à un enfant aux Philippines !**

Vous pouvez passer commande auprès de  
Sr Catherine p.m.

### Projets 2018

Burkina Faso	Mozambique	Philippines
Ouverture d'une école avec la 2 <sup>nd</sup> e communauté, à Diedougou. Aménagement de l'école avec du matériel pédagogique et des jeux pour les enfants 2500 €.	Demande de parrainage des collégiens à l'internat des sœurs. 35€/mois	Soutien à l'œuvre d'évangélisation pour 500 enfants par l'achat d'un repas pour chacun lors de la journée de catéchèse/ mois.
<b>Coût : 2500 €</b>	<b>Pour 1 jeune fille /an : 420 €</b>	<b>Coût : 6000 € / 1 € le repas.</b>



### Bulletin de générosité

Oui, je souhaite soutenir les projets de solidarité des sœurs de la Présentation de Marie.  
Je vous fais parvenir mon don déductible de mes impôts\* de :

15€     30 €     50 €     100 €     Autre montant .....€

Par chèque à l'ordre de : *Marie Rivier – Solidarité*.

A : Association Marie Rivier Solidarité, 38 avenue Notre Dame, 07700 Bourg Saint Andéol

\*Si vous êtes imposable, vous bénéficiez d'une déduction fiscale de 66%

**Vous pouvez retrouver toutes les activités de l'association sur le site :**

<http://presentationdemarie.org>